Crece 4.7% real el gasto público entre 2003 y 2009 (El Financiero 23/08/10)

Crece 4.7% real el gasto público entre 2003 y 2009 (El Financiero 23/08/10)(Víctor Chávez) Lunes, 23 de agosto de 2010 . Entre 2003 y 2009, el gasto público de México creció a una tasa anual promedio de 4.7 por ciento en términos reales. De igual forma, el gasto público como proporción del PIB registró una participación de 22.11 por ciento en 2003, que se incrementó a 26.34 por ciento en 2009. De acuerdo con el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas, en su publicación titulada Aspectos relevantes de la cuenta pública por ramos presupuestarios 2003-2009, en este periodo el gasto neto devengado per cápita se incrementó de 24 mil 271.6 pesos en 2003 a 30 mil 595.3 en 2009, es decir, 26 por ciento. El documento señala que las dependencias de la administración pública centralizada que mayor crecimiento han registrado en su gasto fueron la Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal, con una tasa media anual de 30.9 por ciento; las secretarías de Seguridad Pública, 24.8; de Salud, 17.3; de Desarrollo Social, 16.6, y la de Energía, 13.2 por ciento. Mientras que las dependencias que presentaron un decremento fueron la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. cuyos recursos cayeron a una tasa media anual de 3.5 por ciento, y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, con una baja de 1.5 por ciento. La Secretaría de Seguridad Pública, precisa el análisis, creció 278.4 por ciento en términos reales en este periodo, principalmente por la aplicación de operativos en el territorio nacional para la prevención y disuasión del delito. El gasto de la secretaría en materia de seguridad pública registró una tasa de crecimiento medio anual de 24.8 por ciento. Respecto a la Secretaría de Desarrollo Social, incrementó su gasto en 150.7 por ciento en términos reales. Ese ejercicio presupuestal pasó de un nivel equivalente a 1.08 por ciento del gasto neto total en 2003 a 2.06 por ciento el total en 2009. En el periodo, el gasto en desarrollo social experimentó un crecimiento medio anual de 16.6 por ciento.